

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

SE LLEVAN PAQUETES ELECTORALES DEL 2006

Por Aimée Pacheco

La Junta Local del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) ordenó el traslado de mil 803 paquetes electorales utilizados en los procesos federales del 2006, a una bodega central en el Estado de México, y que eran resguardados en una bodega estatal. Y es que la destrucción de estos documentos quedó suspendida por el acuerdo CG714/212 alcanzado por el Consejo General del IFE el pasado 14 de noviembre de 2012, y en ese momento se determinó almacenar y custodiar los paquetes en las bodegas estatales. Esa decisión tuvo que tomarla el IFE debido a que un grupo de ciudadanos interesados en acceder a las boletas electorales, interpusieron diversos recursos legales ante instancias nacionales e incluso internacionales, una de ellas fue la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH). Dicha autoridad notificó al gobierno de México el día 3 de julio de 2008, una petición para suspender la destrucción de las boletas electorales del 2 de julio de 2006, por lo que a partir de octubre de 2008, la bodega de la Junta Local conservó y resguardó los paquetes electorales de 2006. Se trata de un total de mil 803 paquetes electorales de los que cuales, 464 correspondían al Distrito 1, del Distrito 2 eran un total de 434 paquetes, del Distrito 3 fueron 452 y del Distrito 4 sumaron 453 paquetes electorales. (DQ, 1A)

SALE LIBRE EL GAVILÁN

Por Ulises Villar

Horas antes de la misa celebrada por el Obispo de Querétaro en el penal y después de estar encerrado desde el 17 de agosto del 2012, por su presunta responsabilidad en el delito de homicidio en grado de tentativa, este miércoles 27 de marzo Gabriel Olvera Gutiérrez “El Gavilán” fue liberado por el recurso de amparo que había interpuesto en diciembre pasado. Carlos Sánchez Tapia, presidente del PRD en Querétaro, confirmó la liberación de Gabriel Olvera a PLAZA DE ARMAS; además refirió que en cuento “El Gavilán” fue redimido por las autoridades, salió del estado de Querétaro junto con su familia. (PA, 1A)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRD

COMIENZA PRD REESTRUCTURA

Por José Luis Rodríguez

Derivado de lo que mandató el VI Consejo Estatal del PRD en el estado, comenzó el trabajo de reestructuración municipal con la visita a los 18 Municipios, a fin de integrar órganos colegiados de los Comités Ejecutivos Municipales, informó el dirigente estatal Carlos Lázaro Sánchez Tapia. Dijo que se siguió el proceso de diálogo con las diferentes expresiones representadas en cada Municipio, y de esa manera llegar a un acuerdo entre todos los actores políticos para las diferentes acciones a emprender dentro del Plan Anual PRD 2013. (DQ, 9A)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ALERTA POR RAYOS UV, ADVIERTEN

Por Heidy Wagner

La dirección local de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en Querétaro advirtió que la entidad se encuentra en Alerta Morada debido a que los Rayos Ultravioleta (UV) alcanzan el nivel extremo de 11 puntos. Cabe destacar que el índice UV es un indicador de la intensidad de radiación ultravioleta proveniente del sol en la superficie terrestre en una escala que comienza en 0 y no está acotado superiormente, el índice UV también señala la capacidad de la radiación UV solar de producir lesiones en la piel, [] no siempre la cantidad de luz ambiental va relacionada con el índice UV, esto puede ser engañoso. De acuerdo al nivel de intensidad de los rayos UV es que existe un color advirtiendo sobre los riesgos: de 0 a 2 puntos, es considerado bajo por lo que el color es verde; de 3 a 5 puntos, el riesgo es moderado, y el color es amarillo. (DQ, principal)

N: SÍ, A LA ESPERANZA

Por Manuel Paredón

El obispo de Querétaro Faustino Armendáriz Jiménez desde el Cereso de San José El Alto, donde celebró la institución de la Eucaristía y en un gesto de humildad, lavó los pies a doce internos procesados por diferentes hechos delictivos, señaló “el cautiverio no es solamente una situación concreta como la de ustedes, hay cautiverios peores cuando el pecado nos tiene cautivos”. (N, principal)

PA: ES MOMENTO DE FE Y ESPERANZA

Por Jorge Vargas

El Obispo Faustino Armendáriz Jiménez les pidió a los internos del Centro de Readaptación Social (Cereso) varonil, que “no pierdan la esperanza; que nadie les arrebathe la alegría”. Les dijo que, desde donde están, “pueden ser una luz en el mundo”. Monseñor Armendáriz Jiménez ofició en la capilla del reclusorio la misa del Jueves Santo, después de asistir a la representación teatral de la Pasión de Jesús, a cargo de 13 internos, en la explanada del área común. En la que fue la segunda vez que el Prelado se reúne con los internos, y como parte de la homilía que pronunció, les dijo a los 300 reclusos que asistieron a la ceremonia, que “lo más grande de lo que hacemos es la celebración de la Sagrada Eucaristía. (PA, principal)

PODER LEGISLATIVO

A PANCHO LE FALTÓ VISIÓN: YAIRO MARINA

Por Candhy Escalante

Al ex alcalde capitalino Francisco Domínguez Servién le faltó visión en el tema del Relleno Sanitario, pues en diversas ocasiones un grupo de regidores le plantearon la necesidad de aclarar el tema y no se realizó nada, aseveró el diputado del Partido Verde Ecologista de México Yairo Marina Alcocer. “Sí, en el tema del relleno sí -hubo poca visión-, obviamente nos faltó también a nosotros gestión, como regidores estuvimos presionando, estuvimos impulsando que se diera cuenta clara en qué situación estaba, no nada más la propiedad como está ahorita, sino la propiedad al lado donde se está haciendo la extensión porque hay un ejido reclamando la propiedad, incluso algunos derechos sobre la utilización del terreno, esperemos que esté solventado ya esto”. Con la modificación del contrato CDI-95-07-31 de las autoridades del municipio capitalino con la empresa Proactiva se garantizó la disposición final de residuos por los próximos 15 años. (PA, 6A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CONTRAFUEGO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Crearé el PRI Consejo Consultivo. Cenáculo. Le contaba ayer que el Partido Revolucionario Institucional anunciará en breve la integración de un Consejo Consultivo estatal para incorporar a todos los grupos y consolidar la unidad rumbo al 2015. Así lo compartieron con PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, miembros de la organización encabezada por Alonso Landeros Tejeida. El nuevo organismo no forma parte de los creados en la pasada Asamblea Nacional. Se trata de una iniciativa de carácter absolutamente local y atiende al interés de incluir a las distintas expresiones internas – dicho en el lenguaje críptico de los políticos- que probablemente no se sientan representados en los órganos directivos. El Consejo Consultivo del PRI estará integrado por unos 20 destacados militantes, con trayectoria, reconocimiento y autoridad para, dijeron los enterados, contribuir a la toma de decisiones. Esta acción correrá paralela, pero independientemente, a la renovación de los comités municipales que elegirán dirigentes entre abril y mayo próximos con la participación de alcaldes, ex alcaldes, aspirantes y organizaciones representativas de las llamadas fuerzas vivas o reales del partido. Opera el Revolucionario Institucional –y lo hará en los próximos dos años- para mantener y acrecentar la aceptación popular que le permitieron recuperar el Gobierno Estatal en 2009 y la alcaldía capitalina en 2012, junto con toda la Sierra y otras posiciones. En ese camino la directriz trazada por el líder real del tricolor en Querétaro y cuyas iniciales son José Calzada Rovirosa es el de la unidad interna y el convencimiento de los electores a través de propuestas viables que, por supuesto, incluiría presentar buenos candidatos. Pero ese es otro tema. El de este viernes es el del Consejo Consultivo que anunciará Alonso Landeros pasando la Semana Santa y la de Pascua... Para no condenarse. **LA CARRILLERA** 2007. En su reportaje “El cisma albiazul y su perredización” cuenta el periódico 24 Horas, dirigido por nuestro amigo y colaborador Raymundo Riva Palacio, que cuando el calderonismo se lanzó a la conquista del Consejo Nacional del PAN, el entonces dirigente Manuel Espino llamó a Los Pinos para cumplir la cortesía de invitar al presidente Felipe Calderón Hinojosa a la asamblea de León, Guanajuato. -Si va a estar Diego Fernández de Cevallos en el presidium no voy, lo retó Calderón. -Pues entonces no voyas, porque Diego sí va a estar en el presidium- se engalló Espino. Ahí comenzó la crisis de la que todavía no puede salir Acción Nacional, copado por los calderonistas que mantienen el control del Consejo Nacional (con 180 de los 370 contra 120 de Madero y el resto de distintos grupos, como El Yunque, comandado por Juan Manuel Oliva). Tienen el control, pero no el dominio para la elección de su próximo dirigente, abierta a la militancia en la asamblea de este mes. Prevén en 24 Horas que Madero pudiera ser reelecto, si acuerda con Oliva y hace una campaña abierta, ahora que cambiaron las reglas y los contrapesos, superando aquel asalto de León, cuando Felipe Calderón rechazaba la presencia del líder moral del PAN, El Jefe Diego Fernández de Cevallos, ex candidato presidencial y ex líder del Senado de la República. Todo cambia. **BALA DE PLATA** Hotmail. A veces llegan cartas. Como la de don Miguel Lecona Terrazas, apreciado lector, a propósito de las obras en nuestro Acueducto. Me dice: “En repetidas ocasiones he leído comentarios de usted, haciendo señalamientos respecto de la mala actuación de algunas autoridades. Aprovecho esa disposición, que mucho sirve a quienes no disponemos de un medio masivo de difusión, para sugerirle amablemente que haga un comentario acerca del antiestético borde o repellido que están haciendo en la parte superior de los Arcos. “Es un agregado que altera la belleza que aporta la antigüedad de esa obra emblemática para nuestra ciudad. Estimo que debe usted ser objetivo e imparcial, y que así como critica las efectivamente horribles luminarias, aluda al horroroso lomo que eliminó el aspecto añejo del acueducto. Gracias por su atención. Atte. Miguel Lecona Terrazas”.

Síntesis de información local



VIERNES 29 DE MARZO DE 2013

Apreciado señor Lecona, primero que nada agradecer sus comentarios y confianza, permitiéndome decirle que sí dispone Ud. de un medio masivo, este, PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Su carta me hizo buscar al responsable de la obra, el secretario Sergio Chufani Abarca, de la Seduope, quien me habló ampliamente de la obra, pero en particular sobre el punto señalado por Ud., me expresó lo siguiente: “En el caso concreto del bruñido restaurado en la parte correspondiente del ducto elevado de la arquería del Acueducto de Querétaro, se puede apreciar en fotografías previas a los trabajos que están por concluir, que este ya existía con anterioridad. “Los bruñidos son aplanados muy finos a base de cal apagada que sellan los materiales pétreos con la finalidad de protegerlos y sellarlos de la intemperie, como son las humedades. “La coloración se definió con base a vestigios encontrados en el monumento, previo a la restauración. Cabe hacer mención que se identificaron varios colores, entre ellos el rojo que el que más se usó en el siglo XVII y XVIII; sin embargo, se determinó usar un color que se integrara más a los materiales que componen al Acueducto, lo que generó una mejor integración y un mayor respeto al monumento histórico. “La coloración es a base de tierras y se aplica de manera integral, es decir, va revuelta con la mezcla de cal. Las diversas decisiones, incluida la relacionada con el bruñido del caño, se consensaron en todo momento con el INAH, siempre teniendo como prioridad la protección de este símbolo de los queretanos”. Hasta aquí la respuesta del secretario Chufani Abarca sobre este monumento tan importante que trajo agua y salud a muchas generaciones de queretanos, además de ser la imagen clásica de nuestra ciudad. Por cierto, hay una frase del ex alcalde capitalino Manuel Cevallos Urueta (1985-88), que ilustra muy bien el tema: El Acueducto es el monumento a la escasez de agua en Querétaro desde hace 300 años. Tiene razón. Gracias don Miguel por hacernos reflexionar. **PUERTA DEL CUARTEL** Nati. Este Viernes Santo por la mañana se hará la representación del Vía Crucis en el Centro Histórico de Querétaro, bajo la organización de la Parroquia de Santa Clara. Por cierto, la estación 12 se ubicará en las calles de Morelos, en la casa de nuestra amiga Natalia Carrillo García, incansable defensora de nuestras tradiciones y hermana del inolvidable Monseñor Filiberto Carrillo, cuyos restos se encuentran en la Catedral. Nada es casual. **BALA PERDIDA** Plan B. Tómelo con las reservas del caso, pero fuentes regularmente bien informadas me comentaron en voz baja que el candidato alternativo a la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional del PAN podría ser un diputado federal queretano. ¡Ricardo Anaya Cortés! (PA, 2A)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

BLANCAS PALOMITAS. Dos pseudolíderes de comerciantes ambulantes que exigían permisos para colocarse en ZARAGOZA, fueron detenidos en Plaza de Armas cuando se manifestaban. El acto judicial fue supervisado por visores de la COMISIÓN ESTATAL DE DERECHOS HUMANOS. Para que luego no se quejen. Más claro, ni el agua. (PA, 1A)

| FUENTES | | |
|-------------------------|---------------------------|------------------------------|
| DIARIOS LOCALES | SEMANARIOS Y QUINCENARIOS | SITIOS WEB |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO | CyP: CIUDAD Y PODER |
| N: NOTICIAS | M: MAGAZINE | DR: DIARIO ROTATIVO WEB |
| AM: AM | I18: INFORMATIVO 18 | IN: INQRO.COM |
| C: CORREGIDOR | FQ: FUTURO DE QUERÉTARO | IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO |
| PA: PLAZA DE ARMAS | LP: LIBERTAD DE PALABRA | SQ: SEXENIO QUERÉTARO |
| ELS: EL SOL DE SAN JUAN | PC: PODER CIUDADANO | ARM: ARGÓN MÉXICO WEB |
| DIARIOS NACIONALES | ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO | AMX: AMEALCO.MX |
| J: LA JORNADA | SITIOS WEB | EE: EL ECONOMISTA |
| R: REFORMA | CI: CÓDICE INFORMATIVO | SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB |

Síntesis de información local



VIERNES 29 DE MARZO DE 2013

EU: EL UNIVERSAL WEB

SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB

LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ**